


FIQUE POR DENTRO

JULIO LIMA
O fisioterapeuta Julio Lima afir-

mou que o que mais pesou na esco-
lha de sua profissão, há anos, foi o 
fato de que teria “a possibilidade de 
ser a ajuda para alguém”, em entre-
vista ao Blog Jornal Cultura Viva, no 
dia 17 de maio. “A escolha da profis-
são foi uma escolha minha. Eu não 
tive influência de ninguém para es-
tar e atuar como fisioterapeuta na 
área da saúde”, destacou.

MOTIVAÇÃO
Atuante no ramo há 18 anos, ele 

falou sobre sua motivação. “Du-
rante todo esse tempo o que mais 
me motivou e motiva, até hoje, é a 
possibilidade que temos, enquanto 
profissionais, de lutar junto com 
nossos pacientes contra patologias 
que os deixam incapacitados, limita-
dos e que, muitas vezes, não sabem 
nem que estamos ali ao lado deles, 
lutando pela sobrevivência de cada 
um. Enfim, podemos fazer a diferen-
ça na vida dessas pessoas e de suas 
famílias, independente de raça, cor, 
religião ou classe social”, detalhou.

DOMICÍLIO
Como também atende pacientes 

a domicílio, Lima explicou as van-
tagens e desvantagens desta alter-
nativa de trabalho. “A vantagem do 
atendimento domiciliar acaba sendo 
um benefício mútuo: nos favorece 
na flexibilidade de horários, na tran-
quilidade para o paciente pelo fato 

de ser atendido dentro da sua resi-
dência, uma vez que, para muitos, 
existe a dificuldade da locomoção 
associada à pressa, à questão da pri-
vacidade e de não estar associando o 
seu ambiente ao espaço hospitalar”, 
disse.

SERVIÇOS
Os serviços do fisioterapeuta 

são solicitados em casos específicos. 
“São pacientes pós-cirúrgicos, pa-
cientes com distrofias musculares, 
neurológicas e oncológicos (mastec-
tomias e amputações por tumores 
infiltrados)”, informou.

COMPRESSA
Para alguém que torceu o pé, por 

exemplo, e, como primeiro socorro, 
passar gelo no local, Lima deu uma 
orientação. “Em um caso de torção 
em tornozelo optamos pelo protoco-
lo que diz o seguinte: gelo até as pri-
meiras 72h. Com isso, conseguimos 
estabilizar o edema e o corpo eli-
mina o mesmo porque o gelo tem o 
poder de vasoconstrição, impedindo 
o aumento do quadro edematoso”, 
frisou. Segundo ele, para torcicolo 
o indicado é usar compressa quen-
te. “Normalmente, indicamos para 
musculatura que apresenta quadro 
álgico por tensão”.

CONTATO
Acompanhe o trabalho do fisio-

terapeuta através do Instagram @
juliolimagoncalvesda.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Julio Lima.
OCUPAÇÃO: Fisioterapeuta.
INDICA O QUÊ?  O livro “Toda Poesia’, do 

autor Paulo Leminski.
SUA OPINIÃO: O autor descreve, muitas ve-

zes, o seu eu em confl ito, ou confl itos comuns aos 
leitores, mas não de forma maçante ou depressi-
va e, sim, com a leveza da poesia concreta e, para 
alguns, confusa.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

UM ‘SHOPPING’ PRAIANO
EM RIO DAS OSTRAS

Tem de tudo para todos os gostos: camarões fritos, pi-
colés, empadas, caipirinhas e almoços, por exemplo. Porém, 
o que mais me chamou a atenção numa praia em Rio das 
Ostras foi um grande biciclo puxado por uma mulher (foto) 
como uma verdadeira loja ambulante que comercializa bóias 
infláveis, biquínis e baldinhos plásticos entre muitas outras 
bugigangas de praias. E me espantou também a disposição 
da jovem senhora arrastando aquele peso todo encurvada 
na areia molhada que tornava a carga ainda mais pesada. 
Esforço que foi de certa forma recompensado, pois imedia-
tamente apareceram banhistas para adquirirem alguns pro-
dutos. 

Penso que assim são – ou deveriam ser -- as praias em 
quaisquer lugares do Brasil e do mundo. Mas em Rio das 
Ostras e em toda a Região dos Lagos, por sinal, o comércio 
ambulante parece ser bem mais intenso. Há vendedores de 
queijo coalho na brasa, parafina bronzeadora, amendoins, 
óculos escuros, bolsas, cangas, copos de alumínio, carangue-
jos vivos (aranhas, segundo o vendedor), ostras, artesana-
tos, etc. E também de oferta de serviços como academias de 
ginástica e passeios de escuna.

Entre os ambulantes, os do Programa “Renda Alternati-
va”, uma boa iniciativa do Governo Municipal, que são in-
clusive devidamente identificados por uma camiseta. A cada 
minuto aparece alguém oferecendo um “brigadeiro feito em 
casa”, ou um novo docinho que, segundo o vendedor, “é uma 
delícia”. Mas que ninguém se engane, pois também há o co-
mércio de sexo e de drogas, por sinal. 

Há alguns meses, policiais correram atrás de um desses 
suspeitos “vendedores” na praia do Centro, que acabou jo-
gando uma bolsa cheia de dinheiro na areia antes de bater 
em retirada e fugir do flagrante. No último dia 03/04, uma 
segunda-feira, uma mulher se banhava com uma diminuta 
e transparente calcinha preta fio dental. Alguém me disse 
que ela trabalha numa “boate” das redondezas. Mas deixe-
mos isso para lá porque ninguém tem nada a ver com a vida 
alheia.

Aliás, vale chamar a atenção, ainda, de banhistas e auto-
ridades para o perigo representado pelo descarte indevido 
nas areias de espetos de bambu onde são colocados os ca-
marões fritos. Este colunista mesmo já estrepou o pé em 
um deles quando praticava uma corrida matinal na praia 
do Centro. Alertar, também, para a falta de consciência eco-
lógica e de manutenção da limpeza dos próprios banhistas 
que não recolhem o lixo de produtos consumidos, sejam eles 
adquiridos nos quiosques ou mesmo dos ambulantes, como 
copos e garrafas plásticas, cocos e papeis, entre outros.

Finalmente observar que, com todo o movimento de 
iguarias comercializadas e consumidas nas areias, até os 
pombos que sobrevoam e pousam no local têm melhor ali-
mentação comendo as migalhas deixadas pelos banhistas. 
Um verdadeiro mercado persa a céu aberto.

(Texto do livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Vi-
são de Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo)

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Po-
eta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim)

C
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evaldopeclatnascimento@gmail.com
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Como é triste e preocupante saber, que após 
mais de dois mil anos de Pentecostes, poucas 
pessoas ainda conhecem pessoalmente o Espírito 
Santo, a terceira Pessoa da Trindade, Vida da nossa 
vida!

Ninguém vive em Deus sem a ação Dele! Nin-
guém respira sem o Seu Fôlego Santo! Vivendo 
dentro de nós, como um divino desconhecido, o 
Espírito Santo nos habita interiormente, tendo 
sido derramado em nós no dia de nosso santo Ba-
tismo. Por que ainda não O conhecemos?

O Espirito Santo é Deus para todos, mas qua-
se nunca reconhecido, acolhido, invocado e amado 
por todos!

O Novo Testamento nos mostrou, sobretudo, 
após o dia de Pentecostes, que não pode existir 

transformação de história de vida sem a Graça 
Dele! Como é triste perceber que ainda hoje somos 
cristãos mornos porque não temos familiaridade 
com o Espírito de Deus! Quantas pessoas e igre-
jas desprovidas da Sua Direção e Atuação. Sobra 
a vida no racional, na carne, falta vida no Espírito!

Após 40 dias de Sua Ressurreição, ao subir aos 
Céus, Jesus anunciou solenemente a vinda do Es-
pírito Santo (At 1: 7-9), e o Pai O enviou no dia de 
Pentecostes (At 2: 1-4), para que nunca mais fos-
semos órfãos e ignorantes. Você já experimentou 
pessoalmente a Graça de Pentecostes? Você já be-
beu das águas do Santo Espírito presenciando sua 
unção doce e salutar? Você já falou com o Espírito 
Santo? Você escuta-O?

O mundo caminha para onde caminha por-

que ainda não conhece o Espírito Santo! As igrejas 
vivem como vivem porque existe pouca ou quase 
nenhuma abertura a Ele. Como é difícil encontrar 
um ministro de Deus cheio do Espírito Santo...

Teremos novamente a Graça de reviver e avi-
var Pentecostes! Ore para que no próximo dia 8, 
no Domingo dedicado a esta festa bíblica e atual, 
teu coração seja visitado, batizado e transformado 
por Ele, porque quem avisa amigo é: Sem o Espí-
rito Santo nunca seremos o devemos ser, sem Ele 
nada faremos direito. Seremos corpos ambulantes 
esperando o dia da morte, ossos secos...

Você deseja o Espírito de Deus? Celebre diaria-
mente Pentecostes!

Padre Simeão do Espírito Santo

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

PREPARA-TE PARA PENTECOSTES!

Pa
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Ponte de Nova Cidade começa a ser 
reconstruída após mais de 10 anos de espera 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de mais de 10 anos, a 
ponte de Nova Cidade, em Rio 
Bonito, finalmente começou a ser 
reconstruída, no último dia 23. A 
obra é do governo do Estado e, se-
gundo a placa de execução do ser-
viço, a conclusão da obra está pre-
vista para acontecer em 210 dias, 
ou seja, sete meses.

Para que os moradores não fi-
cassem sem acesso, foi feito um 
desvio enquanto a ponte não fica 
pronta. No último dia 28, operá-
rios da Prefeitura colocaram brita 
corrida sobre o desvio para evitar 
lama no local quando houver chu-
va.

De acordo com o subprefeito do 
2º distrito, Carlos Augusto de Oli-
veira, o Gudinho, quatro refletores 
também serão instalados em volta 
da ponte para iluminar o caminho 
do desvio.

No dia 23, o restante da estru-
tura que ainda estava de pé, mas 
sem qualquer segurança, foi de-

molido para dar lugar a nova pas-
sagem. Para a obra, já há a infraes-
trutura montada no local para os 
trabalhadores, incluindo container 
de apoio, refeitório e área de arma-
zenamento de materiais.

Problema antigo
Há mais de 10 anos, a ponte, 

que passa sobre o Rio Boa Espe-
rança (segundo distrito do municí-
pio), teve sua estrutura enfraque-
cida pelo tempo de uso e chuvas, 
mas foi em 2016 que tudo piorou 
após um temporal atingir a área.

Em 2022 o problema voltou a 
assombrar os moradores, nova-
mente por causa das chuvas, que 
levou parte da estrutura da ponte.

A aposentada Catarina Assis, 
que mora próximo a ponte há cer-
ca de 40 anos, sabe bem a impor-
tância da reconstrução do equi-
pamento. “Tem uns 12 anos que 
a gente está esperando essa obra, 
mas agora vai sair, se Deus quiser. 
Já estou vendo as máquinas, os ho-
mens trabalhando e o material”, 
disse ela animada.

RIO BONITO

FOTO: TIERS RANGEL

Para que os moradores não fi cassem sem acesso durante a obra, foi feito um desvio ao lado da antiga ponte 

Prefeitura de Rio Bonito promove Campanha do Agasalho
A Prefeitura de Rio Bonito está 

promovendo a Campanha do Aga-
salho e está convocando a popula-
ção para participar. A intenção é 
que famílias em situação de vulne-
rabilidade não passem frio neste 
outono/inverno. Para isso, uma 
verdadeira força-tarefa foi orga-
nizada envolvendo todas as secre-
tarias, mas encabeçada pela Secre-
taria de Assistência Social, para 
coletar as doações da população, 
que devem ser feitas até o dia 15 

de junho.
Todos podem doar agasalhos, 

cobertores e roupas de frio limpas 
e em bom estado. Os pontos de co-
leta são:

Escolas municipais
Sede da Prefeitura de Rio Bo-

nito
Secretaria de Assistência Social
CRAS de referência do bairro
Postos de saúde
O secretário de Assistência So-

cial e vice-prefeito, Carlos Magno 

Albino, destaca o lema da campa-
nha “Doar calor, espalhar amor”.

“Principalmente nesta época do 
ano, as noites frias são ainda mais 
difíceis para quem não tem como 
se proteger. Um cobertor, um ca-
saco, uma touca, cada item doado 
representa empatia, cuidado, dig-
nidade e esperança. Como o lema 
da campanha, precisamos ‘doar 
calor, espalhar amor’”, destacou o 
Secretário de Assistência Social, 
Carlos Magno.

Jogos Escolares do Estado do 
Rio de Janeiro, o JERJ, têm 
etapa em Rio Bonito

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)

folhadaterradigital@gmail.com

Rio Bonito recebeu as competições 
de basquete, vôlei e futsal dos Jogos 
Escolares do Estado do Rio de Janeiro, 
nos dias 24 e 25 de maio. As modalida-
des foram disputadas em três pontos 
da cidade: Rio Bonito Atlético Clube, 
Complexo Esportivo Bonitão e Esporte 
Clube Fluminense. O evento foi realiza-
do pela Secretaria de Estado de Esporte 
e Lazer, em parceria com a Federação 
de Esportes Estudantis do RJ (FEERJ). 

Estudantes de 11 a 17 anos compe-
tem em 20 modalidades individuais e 
coletivas no JERJ. Atletas de Rio Bo-
nito já representaram a cidade em uma 
etapa do vôlei de praia, no Leme, no Rio 
de Janeiro. 

O futsal foi disputado no Rio Bonito 
Atlético Clube. Já as partidas de basque-
te aconteceram no Complexo Esportivo 
Bonitão, na Cidade Nova, e o vôlei no 

Esporte Clube Fluminense, no Centro. 
O secretário de Esporte e Lazer da 

cidade, Tiago Bitesnik, comentou sobre 
receber o JERJ em Rio Bonito. “Pela 
primeira vez, Rio Bonito será sede dos 
JERJ, é uma honra enorme ver nossa ci-
dade se tornar palco de um evento tão 
importante. Isso é resultado de muito 
trabalho e de uma visão clara: fazer de 
Rio Bonito, de fato, a Cidade do Espor-
te. Quero agradecer ao nosso Prefei-
to Marcos Abrahão, que tem acre-
ditado e investido no esporte como 
ferramenta de transformação social, 
e também ao Secretário de Esporte 
do Estado, Raphael Picciani, que tem 
sido um grande parceiro e garantido 
todo o suporte para que Rio Bonito 
receba eventos desse porte”.

O secretário de Esporte e Lazer do 
estado, Rafael Picciani, falou sobre a 
realização do JERJ. “É muito grati-
ficante ver os Jogos Escolares per-
correndo diferentes regiões do nosso 
estado. Levar essa competição para 

       As partidas aconteceram no Complexo O Bonitão, no Esporte Clube Fluminense e no Rio Bonito Atlético Clube
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diferentes municípios refor-
ça nosso compromisso com a 
descentralização do esporte 
e garante que jovens talentos 
de todas as regiões tenham a 
oportunidade de competir, 
se desenvolver e representar 

suas escolas com orgulho”.
Este ano, o torneio atin-

giu um recorde com mais 
de nove mil estudantes ins-
critos de escolas públicas e 
privadas de todas as regiões 
do estado, ultrapassando os 

quase cinco mil do ano ante-
rior. Os vencedores da com-
petição podem ser escolhidos 
para representar o Estado 
nos Jogos Escolares Brasilei-
ros (Jebs) e nos Jogos da Ju-
ventude.

A ponte
A ponte é uma necessidade dos 

moradores da localidade, já que liga 
Rio Vermelho e Nova Cidade a Boa 
Esperança e consequentemente ao 
Centro da cidade.

Durante os últimos dias, o pre-

feito Marcos Abrahão esteve no lo-
cal para acompanhar o trabalho que 
está sendo feito.

“Essa é uma obra fundamental 
para garantir o direito de ir e vir dos 
moradores do Nova Cidade. Depois 
de tantos anos de espera, consegui-

mos, com diálogo e persistência, re-
tomar os trabalhos. A ponte não é 
apenas uma ligação física, mas um 
símbolo de respeito e compromisso 
com a população”, destacou o pre-
feito Marcos Abrahão durante visi-
ta técnica ao local.
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§ 2º – Comparecimento a consultas e tratamentos relativos à saúde, dos servidores efetivos e funcionários 
comissionados ou de seus dependentes, mediante apresentação do comprovante; As ausências para 
acompanhar tratamento de saúde de cônjuge e dependentes serão justificadas e abonadas, sem prejuízo, 
mediante apresentação de declaração ou atestado médico diretamente ao setor de Departamento Pessoal; 
 
§ 3º – Demais concessões e afastamentos previstos em lei ou regulamento próprio mediante apresentação de 
documento comprobatório, deverão ser anexados a folha de justificava de ponto conforme Anexo I desta 
resolução; 
 
§ 4º – Justificativas formais em caso de ocorrências, ausências ou atrasos, deverão ser realizadas junto ao 
Departamento Pessoal e devidamente autorizadas pela presidência,  através do Anexo I desta resolução, no 
dia posterior ou em até 2 dias antes do fechamento da folha de pagamento; 
 
§ 5º – Não serão aceitas outras formas de comunicação para justificativa de ponto, tais como avisos verbais, 
telefonemas, SMS, redes sociais, anotações escritas ou qualquer outra forma divergente do Anexo I; 
 
§ 6º – A constatação de horas não trabalhadas e sem justificativas serão consideradas faltas injustificadas e 
descontadas em folha de pagamento; 
 
§ 7º – Nos casos excepcionais de não funcionamento do sistema de registro eletrônico biométrico por falhas 
mecânicas ou falta de energia, fica autorizado o controle de frequência manual por meio da folha individual 
de ponto ou livro de ponto; 
 
§ 8º – Possíveis ocorrências a serem justificadas após o dia/data 18 (dezoito) de cada mês serão computadas 
e lançadas na folha de pagamento do mês subsequente;  
 
§ 9º – Esquecimento do registro no ponto eletrônico deverá ser comunicado imediatamente ao setor de  
Departamento Pessoal; 
 
Art. 5º - Das atividades Externas 
 
Os servidores que realizarem atividades externas devem seguir o procedimento descrito na Ficha de 
Controle de Serviço Externo, conforme Anexo II desta Resolução administrativa. 
 
§ 1º – Quando necessária utilização de motorista fora do horário estabelecido na jornada de trabalho, no caso 
de vereador/servidor que esteja representando a Câmara Municipal de Tanguá, deverá ser solicitada e 
realizada com antecedência mínima suficiente para a devida escala e programação do motorista. Ficando sob 
a responsabilidade do requisitante, a confirmação das horas excedidas e registro no Anexo II – desta 
resolução. O descumprimento desta norma desobriga a Câmara de qualquer pagamento ou indenização ao 
servidor. 
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Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
  RIO BONITO, DE 01 A 15 DE JUNHO DE 2025ATOS OFICIAIS

PORTARIA 060/2025, 
DE 28 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Sr. CARLOS RO-

DRIGO DUQUE OTERO, do cargo de 
provimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE PARLAMENTAR  da 
Câmara de Vereadores do Município 
de Tanguá, símbolo CC2, sob a ma-
trícula nº 1234, alterado pela Lei nº 
1.417/22 de 05 de julho de 2022, a 
contar de 31 de Maio de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 30 de Maio de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 061/2025, 
DE 28 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Srª. LUCIA HELE-

NA MIRANDA DE MORAES GOVEA, 
do cargo de provimento em comissão 
de CHEFE DE GABINETE PARLA-
MENTAR  da Câmara de Vereadores 
do Município de Tanguá, símbolo CC2, 
sob a matrícula           nº 1219, alterado 
pela Lei nº 1.417/22 de 05 de julho de 
2022, a contar de 31 de Maio de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 30 de Maio de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 062/2025, 
DE 28 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Srª. EDUARDO DA 

CONCEIÇÃO VALADARES, do cargo 
de provimento em comissão de CHE-
FE DE GABINETE PARLAMENTAR  
da Câmara de Vereadores do Muni-
cípio de Tanguá, símbolo CC2, sob a 
matrícula nº 1235, alterado pela Lei 
nº 1.417/22 de 05 de julho de 2022, a 
contar de 31 de Maio de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 30 de Maio de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PROCESSO: 047/2025

HOMOLOGO a Dispensa de Licita-
ção conforme o Artigo 75, Inciso II, da 
Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e autorizo 
a despesa em nome da fi rma abaixo 
mencionada, que adjudico a saber:

FAVORECIDO: MACOTRIN RIO 
MATERIAIS CONTRA INCÊNDIO 
LTDA.

 VALOR: R$ 1.087,00 (Um mil e oi-
tenta e sete reais). 

OBJETO: Serviços de manutenção 
com recarga nos extintores do prédio 
da Câmara Municipal de Tanguá.

TANGUÁ-RJ, 20 /05/2025.

SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES
PRESIDENTE

EXTRATO DE TERMO ADI-
TIVO Nº 003 AO CONTRATO  

005/2022.
PROCESSO: 026/2022 VOL. 04                                                                                                                                               

      
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL 

DE TANGUÁ E TRIPAR BSB ADMI-
NISTRADORA DE CARTÕES LTDA.

OBJETO: Prestação de serviços de 
gerenciamento de abastecimento de 
veículos.

 PRAZO DE CONTRATAÇÃO: 
12 (doze) meses com início em 
01/06/2025.

VALOR ESTIMADO R$ 44.905,49 
(quarenta e quatro mil novecentos e 
cinco reais e quarenta e nove centa-
vos).

TANGUÁ-RJ, 23/05/2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE
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RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA Nº 133/2025 
 

 
Dispõe sobre a regulamentação do controle de ponto interno 
dos servidores da Câmara Municipal de Tanguá e dá outras 
providências. 
 
 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE TANGUÁ, no uso de suas atribuições legais e 
regimentais, especialmente o disposto no art. 37 da Constituição Federal e nas normas correlatas da 
Consolidação das Leis do Trabalho (CLT), art. 74, § 2º que prevê o uso de registro eletrônico para empresas 
com mais de 20 funcionários, adaptável à administração pública.  
 
RESOLVE: 

Art. 1º – Do Objeto 
 
Fica regulamentado, por esta Resolução Administrativa, o sistema de Registro Eletrônico Biométrico de 
ponto para controle de jornada de trabalho dos servidores públicos e funcionários comissionados que 
prestam serviço na Câmara Municipal de Tanguá. 

Art. 2º – Da Obrigatoriedade 
 
É obrigatória a marcação de ponto por todos os Servidores Efetivos, Chefes de Gabinete Parlamentar e  
Funcionários Comissionados, nos dias úteis de funcionamento da Câmara Municipal de Tanguá. 
 
§ 1º – A frequência diária será apurada por meio do Sistema Eletrônico Biométrico, instalado nas 
dependências da Câmara;  
 
§ 2º – Exceções poderão ser regulamentadas por portaria da Presidência, mediante justificativa formal; 
 
§ 3º – Fica dispensado do controle de ponto do (a) Procurador (a) da Câmara Municipal de Tanguá, por se 
tratar de cargo com independência funcional garantida pelo Estatuto da OAB sumula nº9 e conforme 
entendimento consolidado pelo Supremo Tribunal Federal; 
 
§ 4º – Vereadores, Servidores Terceirizados ou Prestadores de Serviços não serão cadastrados e não devem 
registrar o ponto no equipamento da Câmara Municipal de Tanguá. 
 

Art. 2º – Do Registro de Jornada de Trabalho 
 
A jornada de trabalho será controlada mediante registro de entrada e saída em turno único no horário 
compreendido das 9h às 17h.  

 
§ 1º – Não serão descontadas, nem computadas como jornada extraordinária as variações de horário do 
registro de ponto não excedentes a 30 min diárias, sendo 15 minutos de tolerância na entrada e 15 minutos 
de tolerância na saída; 
 
§ 2º – A jornada diária não deverá ser ultrapassada, salvo convocação e autorização da chefia imediata, 
Diretoria Geral ou Presidência da Câmara Municipal de Tanguá, para prestação de horas extraordinárias, 
conforme a Lei nº 1349 de 29 de Dezembro de 2021, artigo 25. 
 
§ 3º – Os Servidores Efetivos ou Funcionários Comissionados convocados pela presidência para 
acompanhar reuniões ordinárias, extraordinárias, das comissões permanentes, das comissões especiais, 
audiências públicas e serviços extraordinários serão justificados e farão jus ao recebimento de folgas; 
 
 § 4º – O período de apuração da frequência dos servidores efetivos e funcionários comissionados serão 
computados através de controle de frequência total para o fechamento da folha de pagamento no dia 18 de 
cada mês. Em casos de feriados e finais de semana, serão computados no dia útil anterior a esta data; 
 

Art. 3º – Das Horas Extras  
 
Em caráter excepcional, ficar permitida a realização de horas excedentes e compensações de até o limite 
mensal máximo de 10 (dez) horas de trabalho. 
 
§ 1º – As horas excedentes não incidira o pagamento de horas extraordinárias e serão compensadas com 
folgas; 
 
§ 2º – As folgas de compensação de horas excedentes devem ocorrer dentro do mês de sua ocorrência ou até 
o final do mês subsequente, devendo ficar zerado ao final de cada mês. Essas horas deverão ser 
compensadas em comum acordo junto ao Departamento Pessoal e a Presidente da câmara; 
 
§ 3º – Fica vedado faltar ao trabalho sem prévia comunicação e autorização, para posterior compensação de 
faltas com horas excedentes realizadas. 
  

 
§ 2º – Cursos de capacitação ou eventos de qualquer modalidade em caráter externo, previamente 
autorizados pela presidência, dar-se à ciência ao Departamento Pessoal para o preenchimento do Anexo II – 
Ficha de Controle de Serviço Externo. 
 
Art. 6º – Da Fiscalização e Controle 
 
Considerara se chefia imediata, para efeito desta resolução: o Chefe do setor, quando houver, o (a) Diretor 
(a) Geral, Vereador (nos casos de Chefe de Gabinete Parlamentar) ou  Presidente da Câmara Municipal de 
Tanguá. 
 
Art. 7º – Da Fiscalização e Controle 
 
Compete ao Departamento Pessoal, fazer valer as diretrizes desta resolução, atuando no acompanhamento, 
controle e conferência dos registros de ponto. 

Art. 8º – Das Disposições Finais 
 
Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se disposições em contrário. 
 
 

 
Câmara Municipal de Tanguá, 02 de maio de 2025. 

 
 
 

Sérgio de Aguiar Gonçalves  
Presidente 

 
4 

 

2 
 

  

Art. 4º – Das Faltas, Atrasos e Justificativas. 
 
Serão consideradas faltas injustificadas as ausências de registro sem comunicação prévia ou sem 
apresentação de justificativa apresentadas ao setor do Departamento Pessoal.  Serão consideradas faltas 
justificadas, para efeito de abono de ponto, as justificativas do Anexo I, preenchidas e assinadas pela chefia 
imediata, nos termos do art. 6º desta resolução, as ausências ao trabalho nos seguintes motivos:  
 
§ 1 º – A participação em eventos previamente autorizada pela instituição, mediante apresentação de 
comprovante de comparecimento; 
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ANEXO I – FICHA DE JUSTIFICATIVA DE PONTO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ANEXO II – FICHA DE CONTROLE DE SERVIÇO EXTERNO 
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ANEXO II – FICHA DE CONTROLE DE SERVIÇOO EXTERNO 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FICHA DE CONTROLE DE SERVIÇO EXTERNO 

 

Servidor: ___________________________________________ Matrícula: ____________ 

Departamento: _____________________________  Data da saída: ____/_____/ 20___ 

Horário de saída: ________    Horário de Retorno: ________ 

Destino/Local: ___________________________________________________________ 

Objetivo da saída: _________________________________________________________ 

 

Autorizado (       )  _________________________________________________ 

       Presidente 
 

Descrição sucinta da viagem ou serviço externo: 

_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________ 

 
 
 

_________________________ 
SERVIDOR 

 
 

Assinatura do responsável pelo controle: ________________________________________ 
 
Tanguá, ______ de ____________________ de ________. 

segurança

A Polícia Militar de Rio 
Bonito apreendeu uma gra-
nada com acusados de lide-
rarem o tráfico de drogas no 
bairro Boqueirão, no último 
dia 19. A ação, que prendeu 
três acusados, aconteceu sem 
que nenhum tiro fosse dispa-
rado, já que os policiais con-
seguiram surpreender os en-
volvidos, que não perceberam 
a aproximação dos agentes.

A prisão aconteceu após 
os policiais conseguirem in-
formações sobre o movimen-
to do tráfico de drogas local. 
Segundo os agentes, os três 

presos, um de 23 anos e os 
outros dois de 45 anos, esta-
vam sentados repartindo as 
drogas no momento em que 
os policiais se aproximaram 
para efetuar a prisão. Todos 
fazem parte do Comando 
Vermelho, de acordo com a 
Polícia Militar.  

Com os presos, a polí-
cia apreendeu uma granada, 
282g de maconha, 447g de 
cocaína, 123g de crack, um 
caderno com anotações sobre 
o tráfico, três rádios trans-
missores, seis munições cali-
bre .380 e quatro celulares.

PM apreende granada e drogas 
com acusados de liderarem o 
tráfi co no Boqueirão

Tanguá sediou o IV Simpó-
sio de Guardas Civis Municipais 
e Segurança Pública, no último 
dia 23. O evento, realizado na 
Sala Ana Maria Gac, reuniu re-
presentantes de mais de 20 mu-
nicípios fluminenses e colocou a 
cidade como referência estadual 
na formação e valorização das 
Guardas Municipais. A progra-
mação contou com homenagens, 
palestras técnicas e a entrega de 
carteiras funcionais com porte 
de arma aos novos integrantes 
do Grupo de Elite da GCM de 
Tanguá.

Para o prefeito Rodrigo Me-
deiros, o momento reflete o 
avanço institucional vivido pela 
cidade.

“Recebemos uma cidade sem 

estrutura e sem planejamento 
na segurança pública. Hoje, te-
mos uma Guarda forte, armada 
e reconhecida por seu trabalho 
técnico e comprometido. Isso é 
fruto de planejamento, investi-
mento e valorização dos nossos 
agentes”.

O comandante da Guarda Ci-
vil Municipal de Tanguá, Weslei 
Lopes, ressaltou o esforço coleti-
vo da corporação. “Conseguimos 
reorganizar a Guarda com res-
ponsabilidade e comprometimen-
to. O reconhecimento recebido 
neste simpósio é resultado direto 
dessa dedicação”.

Já o secretário municipal de 
Segurança, Ordem Pública e De-
fesa Civil, Major Fabiano Costa, 
destacou o impacto da integra-

ção com o Governo do Estado. 
“A parceria tem sido fundamen-
tal. Trabalhamos para devolver à 
cidade a sensação de segurança, 
beneficiando moradores, turistas 
e visitantes”.

Estiveram presentes autori-
dades como o delegado da Polí-
cia Federal, Marcelo Daemon; o 
coronel Príncipe, representando 
a Polícia Militar; o sócio-proprie-
tário do Clube de Tiro REARMY, 
de Rio Bonito, Walter Alves de 
Oliveira Jr., onde foram treinados 
os agentes que passaram a com-
por o grupo de elite da Guarda 
Civil Municipal; e representan-
tes das forças de segurança de ci-
dades como Guapimirim, Porci-
úncula, Campos, Rio das Ostras, 
Teresópolis, entre outras.

Tanguá sedia IV Simpósio de Guardas 
Civis Municipais e Segurança Pública

Além da granada, a PM apreedeu maconha, cocaína e crack 

FOTO: POLÍCIA MILITARO encontro reuniu 
representantes de 
mais de 20 cidades 
do Estado. No 
detalhe, o 
comandante da 
GM, Weslei Lopes 
(E), o sócio do 
clube de tiro onde 
os agentes são trei-
nados, e o prefeito 
Rodrigo Medeiros 

FOTO: DIVULGAÇÃO/PMT
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Câmara de Vereadores de Tanguá 
aprova o RAS compulsório 
para a Guarda Municipal

A Câmara de Vereadores de Tan-
guá aprovou o Regime Adicional de 
Serviço (RAS) para a Guarda Mu-
nicipal. O projeto de lei aprovado 
permite que o serviço adicional que 
os agentes de segurança são obriga-
dos a prestar, além de sua jornada de 
trabalho regular, seja remunerado. 
A conquista tem como objetivo re-
forçar a segurança nas ruas, garan-
tindo maior presença dos agentes e 
ampliando a proteção da população.

Com a nova legislação, os agen-
tes da Guarda Municipal poderão 
ser convocados, quando necessário, 
para jornadas de trabalho extraor-
dinárias, com remuneração adicio-
nal. Além de fortalecer a segurança 
pública, o RAS compulsório tam-
bém representa uma oportunidade 

de complementação de renda para 
os profissionais da corporação.

De acordo com o presidente da 
Casa, Serginho do Pinhão, “a apro-
vação da lei é resultado de um am-
plo diálogo entre os vereadores, o 
Executivo e representantes da ca-
tegoria, sempre visando atender às 
demandas da população e assegurar 
melhores condições de trabalho 
para os servidores. Com isso, a Câ-
mara Municipal de Tanguá reforça 
seu compromisso com a construção 
de uma cidade mais segura, com 
serviços públicos de qualidade e 
valorização dos seus servidores”.

Para o comandante da Guarda 
Municipal de Tanguá, Weslei Lo-
pes, o RAS é mais uma conquista 
da cidade como investimento na se-

gurança pública.
“O RAS é uma conquista de 

todos nós do município, afinal de 
contas ele prestigia e reconhece a 
atuação do guarda civil municipal, 
enquanto operador de segurança 
pública. E essa valorização é fun-
damental. A caracterização do RAS 
enquanto verba indenizatória, pro-
move ao agente o recebimento indi-
vidual dos valores, bem como forta-
lece o nosso cenário de segurança 
pública, pois dessa forma consegui-
mos executar um estímulo opera-
cional para que possamos colocar 
mais homens nas ruas, ou seja, eu 
compro o dia de folga do guarda 
de forma voluntária. Tanguá mais 
uma vez saindo em vanguarda nes-
se aspecto”, disse.

Os nove vereadores com parte da corporação da Guarda Municipal de Tanguá

FOTO: DIVULGAÇÃO

Educação de Tanguá 
recebe prêmio por projeto 
contra abuso infantil
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

A Secretaria de Educação de Tan-
guá recebeu o prêmio SEIM Integran-
do Ações 2025, no último dia 27, no Te-
atro Municipal Carlos Gomes, na Praça 
Tiradentes, no Centro do Rio. O reco-
nhecimento aconteceu durante o semi-
nário “Maio Laranja: Integrando ações 
pelo combate ao abuso e exploração 
sexual infanto-juvenil”, promovido pela 
Secretaria Especial de Integração Me-
tropolitana do Rio (SEIM). A honraria 
foi concedida pela execução do projeto 
“Escola Protetora, Infância Respeitada”, 
nas escolas da cidade.

O projeto foi desenvolvido pelas 
equipes de Orientação Educacional e 
do Núcleo de Acolhimento Socioemo-
cional (NASE), com pedagogos, psicó-
logos e assistentes sociais nas unidades 
escolares do município. A iniciativa bus-
ca compreender e combater a problemá-
tica da exploração sexual infantojuvenil, 
promovendo ações de conscientização, 
prevenção e enfrentamento.

A subsecretária de Educação de 
Tanguá, Neli Gomes, explica que o pro-
jeto que ganhou o prêmio realiza “rodas 
de conversas, atividades direcionadas, 
atendimentos aos pais e responsáveis, 
oficinas que atendem desde a educação 
infantil até alunos do 2º segmento, além 

de conversas com os professores nas 
nossas formações internas em cada es-
cola”.

Para Neli, o prêmio é recebido com 
a certeza de que a Educação de Tanguá 
está no caminho certo. “Nós enviamos 
(para a SEIM) as experiências que de-
senvolvemos, fomos contemplados com 
o prêmio e estamos muito felizes porque 
mostra o trabalho que estamos desen-
volvendo, o caminho que estamos se-
guindo na garantia de direitos dos nos-
sos estudantes”, reflete a subsecretária.

A SEIM realiza o evento com o ob-
jetivo de divulgar informações sobre 
ações eficazes e boas práticas que vêm 
sendo implantadas pelo setor público 
para suprimir este tipo de abuso entre 
os municípios da Região Metropolita-
na.

Segundo o secretário da Secretaria 
Especial de Integração Metropolitana 
do Rio, Luis Santos, a intenção é divul-
gar informações para que esse crime 
seja combatido.

“Além da conscientização, o encon-
tro promove informações de utilidade 
pública, sobre onde e como buscar ajuda 
para as vítimas e seus familiares. O prê-
mio “SEIM: Integrando Ações – Com-
bate ao Abuso e Exploração Sexual In-
fantojuvenil”, homenageou projetos ou 
campanhas que promovem o combate a 
esse tipo de crime”, disse.

Tanguá entrega cinco 
equipamentos públicos 
à população, em 15 dias 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com 

Nos últimos 15 dias Tanguá refor-
mou e inaugurou vários equipamentos 
públicos. Cinco dos mais importantes 
foram: a Praça Lúcio Rodrigues Alves, 
em Vila Cortes; a reforma da Praça Luiz 
Sérgio Guerra da Silva, em Bandeiran-
tes I; a reforma do campo de futebol da 
Praça Multieventos Locutor Ronaldo Jú-
nior, na Estrada da Posse dos Coutinhos; 
a adaptação da Escola Municipal Jacinto 
Costa, em Ipitangas, e a inauguração da 
creche Telma Pinheiro Rodrigues, no 
Centro.

Praça em Vila Cortes
A série de inaugurações de maio co-

meçou no dia 14 com a entrega da Praça 
Lúcio Rodrigues Alves, localizada em 
Vila Cortes. A cerimônia de entrega con-
tou com a Guarda Mirim, já que o novo 
espaço fica ao lado do Centro de Convi-
vência da Criança e do Adolescente, base 

da GM, e onde os jovens e crianças terão 
mais uma possibilidade para exercer seu 
direito à cidadania e ao lazer. 

Campo de futebol
No último dia 20, a Prefeitura inau-

gurou a reforma do campo de futebol da 
Praça Multieventos Locutor Ronaldo Jú-
nior, localizado na Estrada da Posse dos 
Coutinhos. O local ganhou nova grama 
sintética, arquibancada coberta e ilumi-
nação para a prática de esportes durante 
a noite. A estrutura é usada por crian-
ças e adultos dos núcleos da Secretaria 
de Esportes e até por grupos de amigos 
que costumam jogar futebol aos fins de 
semana.

Creche
No dia seguinte, dia 21, através da 

Secretaria de Educação, a Prefeitura ze-
rou a fila de espera por vagas de creche 
na cidade ao inaugurar a Creche Mu-
nicipal Telma Pinheiro Rodrigues, no 
Centro. A nova creche fica localizada na 

Rua Domingos Manhães, anexa a E. M. 
Iasmin Gonzaga Arantes. A unidade leva 
o nome de uma conceituada educadora 
da cidade e atenderá diversas crianças da 
primeira infância.

Escola
Com o objetivo de adaptar a Escola 

Municipal Jacinto Costa, em Ipitangas, a 
educação em tempo integral, a Prefeitu-
ra entregou, no último dia 26, a obra de 
adaptação. A obra teve como finalidade 
preparar a unidade para as necessidades 
do novo modelo. 

Durante a entrega da reforma, o pre-
feito Rodrigo Medeiros pediu a confiança 
dos pais e responsáveis pelas crianças.

“Aqui é uma usina de geração, de 
produção de conhecimento permanen-
te, de construção de memórias de rela-
cionamentos entre essas crianças e essa 
equipe, e entre a escola com a comuni-
dade. Quanto mais tempo elas estiverem 
dentro da escola, mais protegidas, mais 
preparadas, mais empoderadas elas esta-

FOTO: DIVULGAÇÃO/PMT

rão para em sua fase adulta enfrentar esse 
mundo. Portanto, obrigado e parabéns aos 
pais e responsáveis pela confiança. Confiem 
no trabalho dessa equipe e acreditem no que 
está sendo feito aqui”, disse o prefeito.

Praça 
O bairro Bandeirantes I, ganhou, no úl-

timo dia 27, praticamente uma nova praça 
para chamar de sua. O espaço que já existia, 
a Praça Luiz Sérgio Guerra da Silva, locali-

zada na Rua 40, nada tem a ver com a praça 
que foi entregue à população. A Prefeitura 
reformou o espaço, que agora tem quadra de 
areia, brinquedos, banheiros, uma sala mul-
tiuso, iluminação completa, bancos e mesas 
para os moradores curtirem durante o dia 
e à noite.

A obra é fruto da ação conjunta de três 
secretarias municipais, Meio Ambiente e 
Sustentabilidade, Esporte e Lazer e Obras e 
Serviços Públicos.

As entregas contaram com a presença do prefeito, Rodrigo Medeiros (D), do vice, 
André Paixão, e da população
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Maricá completa 211 
anos com shows em três 
regiões da cidade

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Entre os dias 16 e 26 de maio, 
Maricá comemorou em grande 
estilo os 211 anos de emancipação 
político-administrativa da cidade. 
Foram várias as atrações dos sho-
ws que aconteceram em Itaipua-
çu, Barra de Maricá e no Centro, 
onde foi realizado o “Maricá para 
Cristo”. Entre os grandes nomes, 
estavam Jorge Aragão, Fundo de 
Quintal, Elba Ramalho, Marcelo 
D2, Simone Mendes e Alceu Va-
lença. Entre os artistas gospel, as 
artistas de peso foram: Gabriela 
Rocha e Midian Lima. 

Um dos shows mais aguarda-
dos de toda festa era o da cantora 
sertaneja Simone Mendes, no dia 
24 (sábado). E mesmo de baixo de 
muita chuva, os fãs da “Colegui-
nha”, como é conhecida, canta-
ram e dançaram todas as músicas 
e lotaram a Barra. Além de suas 
conhecidas músicas, a cantora e 
compositora misturou ritmos, le-
vando ao público clássicos que fo-
ram do sertanejo ao pagode, pas-
sando pelo axé.

A secretária Patrícia Gomes 
não se importou com a chuva que 
caiu antes do show. “Esperei ela 
debaixo de chuva e curti tudo. A 
gente tem que viver para ter his-

Os shows 
fi caram lotados 
de  moradores e 
visitantes  de 
outros municípios 
para curtir a festa

FOTO: TIERS RANGEL

Desfile cívico marcou as comemorações de aniversário

tória para contar”, disse ela.
Mas quem enfrentou não 

só a chuva para curtir a fes-
ta de Maricá foi a aposentada 
Ezelinda Antunes. Ela mora 
em Franca, São Paulo, e dis-
se que estava hospedada na 
casa da filha para aproveitar 
os shows. “Já vi vários shows 
(da festa de aniversário da ci-
dade), gostei muito. Vi o da 
Elba Ramalho, Jorge Aragão 

e Fundo de Quintal, e gostei 
muito”. 

Segurança
O efetivo de segurança à 

disposição nos dias de festa 
em Maricá proporcionou aos 
maricaenses noites tranqui-
las para quem prestigiou o 
evento. Não houve qualquer 
ocorrência grave em nenhum 
dos sete shows ao longo dos 

dois finais de semana. 
Entre Guarda Municipal, 

Polícia Militar e Secretaria 
de Segurança Cidadã, foram 
355 agentes à disposição, 51 
viaturas e dois reboques dan-
do apoio. Tudo que aconteceu 
foi vigiado por 759 câmeras 
que contaram com uma base 
móvel de monitoramento do 
Centro Integrado de Opera-
ções de Segurança (Ciosp).

A cantora Simone Mendes (no alto), e Elba Ramalho fi zeram  os fãs cantarem 
todas as músicas do início ao fi m do show de aniversário de Maricá

Da esquerda para a direita, Alceu Valença, Gabriela Rocha e Jorge Aragão. Do lado direito acima, Simone Mendes, 
abaixo, Elba Ramalho deram um verdadeiro show nos palcos que foram montados no Centro, Barra e Itaipuaçu

Alunos de várias 
escolas 
desfi laram no 
Centro da cidade, 
inclusive o 
prefeito 
Washington 
Quaquá, que 
participou do 
cortejo do 
colégio da fi lha, 
com a esposa, 
Gabriela Lopes

Maricá celebrou os 211 anos 
da cidade com o tradicional des-
file cívico, na manhã do último 
dia 26, no Centro da cidade. Au-
toridades, estudantes, responsá-

veis e a população prestigiaram 
o evento. Maricá possui mais de 
30.600 alunos em mais de 80 es-
colas.

O prefeito, Washington Qua-

quá, e a primeira-dama, Gabriela 
Lopes, desfilaram com a filha do 
casal, que é aluna de uma das es-
colas da rede.

“Primeiro ano da minha filha 

na escola municipal e ela esta-
va toda feliz para vir desfilar. 
Dá muito orgulho participar do 
desfie. Eu desfilo desde crian-
ça, quando eu tinha 10 anos de 

idade. Agora, participo como pai 
de aluno. Maricá mantém essa 
tradição com orgulho porque dá 
disciplina para as crianças”, afir-
mou o prefeito.

FOTOS: LÍVIA LOUZADA

Maricá sedia 1ª Assembleia 
Geral da Associação de Cidades 
e Municípios do BRICS+ 

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A cidade de Maricá recebeu diversas 
autoridades de mais de 26 países para a 1ª 
edição da Assembleia Geral da Associa-
ção de Cidades e Municípios do BRICS+, 
entre os dias 26 e 28 de maio, para discu-
tir temas como desenvolvimento urbano, 
sustentabilidade, juventude, equidade de 
gênero e cooperação. No evento, o prefeito 
Washington Quaquá estabeleceu vários 
acordos para a cidade e também foi elei-
to por unanimidade como presidente do 
grupo.  

No primeiro dia do evento, a abertu-
ra contou com várias apresentações como 
do intérprete Neguinho da Beija-Flor, dos 
Bailarinos da Companhia das Artes Lídia 
Maria, a Escola de Samba União de Ma-
ricá e as cantoras maricaenses Jô Borges, 
Vivi Serrano e Cacau Souza. 

Durante o segundo dia, Maricá firmou 
compromisso com duas cidades. O pri-
meiro foi uma Relação de Amizade – para 
promover aproximação cultural, social e 
institucional - com a cidade russa Petro-
zavodsk. Já o segundo foi um Memorando 
de Entendimento – acordo que visa esta-
belecer uma cooperação mútua e de com-
promisso - com o município peruano de 
Independência. 

Como presidente da Associação Bra-
sileira de Municípios (ABM), Quaquá es-
tabeleceu acordos de Cooperação com a 
Associação das Cidades do Volga, da Fe-
deração Russa; com a Federação de Muni-
cípios Livres do Peru (FEMULP); e com 
a Associação de Municípios do Panamá 
(AMUPA). Ainda no dia 27, Washing-
ton Quaquá foi eleito, de forma unânime, 
como presidente da Associação de Cidades 
e Municípios do BRICS+. 

Já no último dia do evento, as autorida-
des fizeram um tour pela cidade em pon-
tos como a Casa Darcy Ribeiro, o Banco 
Mumbuca e conheceram como funciona o 
transporte público gratuito da cidade, ao 
utilizarem o “Vermelhinho”. 

Representantes de mais de 26 países se reuniram por três dias em Maricá 

FOTO: BERNARDO GOMES

O prefeito, Washington Qua-
quá, falou sobre a realização da As-
sembleia Geral na cidade. “Estamos 
testemunhando o nascimento de 
uma nova era: mais justa, multipolar, 
aberta e respeitosa com as culturas, 
identidades e formas diversas de or-
ganização social. Essa nova ordem 

será construída nas cidades, onde 
a vida real acontece. É nas cidades 
que podemos promover intercâmbio 
cultural, cooperação tecnológica, in-
vestimentos conjuntos e partilha de 
riquezas. Maricá está de portas aber-
tas, e o Brasil está pronto para ser 
protagonista de um novo mundo”. 

FOTO: TIERS RANGELFOTO: TIERS RANGEL FOTO: BERNARDO GOMES
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Cachoeiras de Macacu-RJ 
ganhará terceira unidade do 
Lona na Lua

O mês de maio tem sido de for-
tes emoções para a família Lona na 
Lua. O coletivo deu início ao pro-
jeto de expansão de territórios que 
contempla a cidade de Cachoeiras 
de Macacu, na região serrana do 
Rio de Janeiro, com um novo espaço 
cultural. “É um momento de muita 
felicidade, é um sentimento de rea-
lização para todo o nosso time, mas, 
sem dúvidas, de muita responsabi-
lidade. Estamos prontos.”, afirma 
Zeca Novais, fundador e diretor do 
Lona na Lua.

A previsão de entrega do ter-

ceiro espaço físico da instituição, 
que já conta com unidades em Rio 
Bonito e Tanguá, é novembro de 
2025. Enquanto a parte estrutural 
do projeto é erguida, os artistas do 
Lona na Lua estarão oferecendo 
uma programação cultural variada 
na cidade de Cachoeiras de Macacu. 
“As ações terão como foco crianças 
e jovens da cidade. Serão apresen-
tações de espetáculos e oficinas, re-
alizadas em praças, escolas públicas 
e no Casarão de Japuíba, local que 
traz em seu anexo o terreno em 
que será instalada a lona dos so-

nhos. “Fomos recebidos com muito 
carinho em Cachoeiras de Macacu. 
Estamos muito felizes.”, completa 
Zaira Miranda, uma das coordena-
doras do projeto.

O projeto ‘Lona na Lua: Repli-
cando Sonhos’ conta com patrocí-
nio da Enel, Governo do Estado do 
Rio de Janeiro e Secretaria de Esta-
do de Cultura e Economia Criativa 
do Rio de Janeiro, via Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura e apoio da 
Prefeitura Municipal de Cachoeiras 
de Macacu e Secretaria de Cultura 
de Cachoeiras de Macacu.

O espaço #TeViNaFolha é a coluna social do Jornal 
Folha da Terra. Nesta edição, a Folha mostra algumas 
fotos publicadas no perfi l do Instagram @jornalfolha-
daterra.ofi cial na festa de aniversário de Maricá entre 
os dias 16 e 26 de maio deste ano.

O diretor do Lona na Lua, Zeca Novais, aguarda a abertura da terceira unidade

FOTO: ASCOM LONA NA LUA
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